
令和1年6月22日土曜日　午前9時30分から午後0時30分

八王子市　職員会館　2階　会議室

基本の考え方を丁寧に教えていただきアセスメントシートの説明がありわかりやすかったです

具体的で良かった

それぞれ選んだ理由を記入してください。

① わかりやすかった　を選択

CMとして必要な力量、態度など改めて確認することができたのはとても有意義でした　基礎
から学べたのがよかったです

アセスメントチェックシート記入の（事例）例が参考になる

アセスメントを記入の際に自分の不得手とする言語化することに対しての手立てになった気
がする

介護保険法の抜粋したところがわかりやすかった

未選択 1 2%

計 47 100%

アセスメントやプラン作成を進めるための考え方の整理ができた

③ ややわかりにくかった 1 2%

④ わかりにくかった 0 0%

① わかりやすかった 33 70%

② ややわかりやすかった 12 26%

2.　資料はわかりやすかったですか。

回答 回答数 率

④ 不満 0 0%

未選択 0 0%

計 47 100%

令和元年度

新任研修
「八王子市版ケアプランの基礎報告書」　報告書

日　時

場　所

内　容

参加者

研修会終了時　アンケート　結果（回収数：47）

② やや満足 12 26%

小規模多機能職員　3名（3事業所）　特別養護老人ホーム職員　1名（1事業所）　

サービス付き高齢者向け住宅職員　1名（1事業所）　グループホーム職員　2名（2事業所）

八王子市ケアプラン自己点検支援マニュアルの考え方を学ぶ

高齢者あんしん相談センター職員　8名（7事業所）　居宅介護支援事業所職員　32名（26事業所）　

合計　47名

講　師 認知症介護研究・研修東京センター　副センター長　　佐藤 信人 氏

③ やや不満 3 6%

1.　研修会全体の内容はいかがでしたか。

回答 回答数 率

① 満足 32 68%



パワーポイントの資料もついているとより嬉しいです　書ききれなかったところがあるので・・・

内容つまらない　もっとリアセスのことをやったほうが？グループワーク必要　眠くなる話し方

④ 理解できなかった 0 0%

未選択 0 0%

それぞれ選んだ理由を記入してください。

① わかりやすかった　を選択

簡易な言葉での説明であって導入しやすい講義であった

基本の見直しができとても良かったです

ケアとはなにか、ケアマネジメントとは何か、自立支援とは何か私たちの仕事はなにか、道標
を示してくださったような気がしました　ありがとうございました

法律なども抜粋してくださっていてわかりやすかったです　又、タイの写真などの話もすごく
説得力があった　アセスメントチェックシートの使い方もよくわかりました

要約されていて理解しやすかった

3.　講義内容について理解できましたか。

回答 回答数 率

① 理解できた 33 70%

わかりやすく説明してもらい楽しい研修でした　丁寧な説明なので資料はなくても大丈夫かも
しれません

ケアプラン作成で気をつけることを学ぶのはケアマネ研修以来だったので忘れていた部分も
あった

講師の説明もありわかりやすかった

佐藤先生のお話を聞いてとても優しい気持ちになれました　早速ケアプラン作成をする際今
までのプランと違うプランが作れそうです　ありがとうございました

佐藤先生の話を聞けるのは非常に参考になりましたがやや聞き取りにくい事があり残念

自立支援の考え方についてがわかりやすかった　アセスメントの意味、目的が再確認できた

他の県から来ました　わからないままにアセスメントチェックシートを使用していましたが、どの
ような意味があるかわかりました

話すペースも聞きやすく、人と人との関係を大切にされる佐藤先生のお話が心に残りました

日頃より使用している資料（チェックシート）を用いてくださったことによりわかりやすかった

復習しやすいと思いました

② ややわかりやすかった　を選択

アセスメントチェックシートが大きくてよかった

わかりやすくお話してくださり理解できました　資料はわかりやすいので持ち帰ります

CMの専門性とは何か、身につけていく技術や力量は何かを知ることができ、自分の今後の
目標が明確になったのがよかったです

アセスメントシート、基本シートの活用法が理解できた

アセスメントチェックシートの書き方やプランに落とすための根拠になることが理解できました

会場内が暑くて辛かったです　市役所の研修は環境内容が不満です

基本が大切だと実感しました

基本的な考え方を再確認出来ました

② だいたい理解できた 13 28%

③ あまり理解できなかった 1 2%

計 47 100%



復習しないといけないと思いました

アセスメントチェックシートについてもう少し時間をかけて説明を受けたかったです　ありがとう
ございました

考え方はわかりました　実践的なケースをもっと知りたいです

声が小さいのでマイクのボリュームを大きくしたほうが良いと思われます　もっとアセスメント
チェックシートの時間を取ってほしかったです

新任ではありませんが、振り返りが出来ました　ケアマネ主体ではなく利用者様の尊厳を大
事にしていきたいと思います

アセスメントチェックシート、基本情報に照らし合わせた講義の時間をもう少し長く取って欲し
かった

②ややわかりやすかった　を選択

「八王子市版ケアプランの基礎」というテーマだったので八王子ルール的なお話しがもっとあ
るのかと思った

ケアプラン作成するにあたり、利用者を見てのプランがいかに大切かを再び認識　今、市（行
政）の求めに応じるには利用者を見ている間がない　行政はケアマネに書類的な部分での
求めが多すぎる

先生の体験を交えて説明いただき深みのある講演でした

これからケアマネの仕事をしていく上で勉強になりました

参加できてよかったと思います

ひとつひとつ丁寧でわかりやすかった

著書などで読ませていただいた佐藤先生のお話しが直接伺えてよかったです

非常にアセスメントについての内容がわかりやすく理解が深められたと思う

全てにおいて考えさせられました　漠然としていたものが言語化されたような・・・　八介連の
みなさんもお疲れ様でした　とても良い研修でした　また先生のお話を聞きたいです

ケアプランの作り方を理論的に聞くことができた　筋道を立てて組み立てられることがよくわ
かった

ケアマネとしてAIにできないアセスメントを行えるかが必要なことが理解でき、技術を高めて
いきたいと思いました

ケアマネを1年してより勉強になった　1年前はまだわかっていなかったと思う

声が小さく感じましたが、その分聞き取ることに集中出来たと思います




